

Ce passage d'évangile, appelé « la petite Pentecôte », peut éclairer ce que nous vivons ces jours-ci :

Les disciples sont verrouillés

Ils sont ensemble mais encore « impactés » par la mort et la résurrection, prisonniers de la peur, comme beaucoup aujourd'hui. Les portes de nos églises sont ouvertes mais comment faire pour que les gens aient le désir d'y entrer, de se retrouver. Peut-être nous faudra-t-il apprendre à « déconfiner » Dieu de nos églises et de nos sacristies, en prenant du temps pour lui, en nous retrouvant en petits groupes pour écouter sa Parole, pour se dire comment nous avons vécu ce long confinement, et inventer ensemble le présent et l'avenir.

Jésus présent, dit deux fois « la paix soit avec vous ! »

Son premier cadeau, immense, c'est sa présence. Il est là. Il n'est ni lointain ni absent, il est présent, tout proche. On pourrait se demander : « mais où est Dieu ? Que fait-il ? » Il est présent, dans tous les gestes de solidarité dont nous avons été les témoins ou les acteurs.

Son deuxième cadeau, c'est la paix. En fait, c'est tout simple : « salut ! Bonjour ! ». Peut-être les avons-nous vécu davantage en temps de confinement. Jésus a dû dire la salutation habituelle de son temps : « shalom », que la paix, la joie, le bonheur soient avec toi. Pas forcément le bien-être ou le confort, mais la paix au milieu des épreuves, la joie au cœur du quotidien.

Il leur montra ses mains et son côté.

La douceur et la croix, le mal et ses conséquences sur la chair humaine de Jésus. Il est le même, ressuscité et crucifié. Ses plaies ne saignent plus, il est guéri, mais restent les cicatrices de sa passion. Elles sont le signe de sa vie toujours offerte, donnée, et sa Passion continue à travers les membres souffrants de son corps, tous ceux qui de par le monde sont atteints par le mal, la maladie, la souffrance. Ces blessures, comme celles de chacun de nous, c'est comme une carte d'identité. Elle dit l'amour et la souffrance, la lumière et les ténèbres.

Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur.

Le Seigneur est présent dans sa Parole, dans l'eucharistie que nous célébrons aujourd'hui, et dans les frères. Quelle joie de le retrouver, de le rencontrer, de nous retrouver, de nous rencontrer. Cette joie, personne ne pourra nous l'enlever. Elle l'emportera sur nos peurs et nos enfermements.

Enfin, Jésus les envoie et souffle sur eux.

La paix, la joie, l'amour, il en a à revendre ! Comme c'est bon qu'il nous la donne et la redonne, nous en avons tant besoin !

Et il nous donne aussi son élan, son dynamisme, son énergie. C'est l'Esprit-Saint, qu'il a reçu du Père et qui nous envoie en mission. Qu'il souffle sur chacun de nous, pour nous donner la vie, le mouvement et l'être. Qu'il nous libère du péché, et nous fasse traverser la mort, le mal, la peur !